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东方体育：我记得一个细节，你在
客场对阵广西的时候，曾经谢场，对于
那场比赛，你有什么感触？

朱宝杰：我很感谢广西球迷对我的
支持，我是柳州人，那场比赛，有很多柳
州的球迷朋友过来看我比赛，尽管柳州
也在广西，但是开车到平果看我们比赛
也要三四个小时，我真的很感动。虽然
我是客队队员，但是从开场阶段，他们
就开始敲鼓叫我的名字。

他们有一个球迷会，叫广西哈嘹
球迷会，他们的助威声、呐喊声，都很
响亮。给我的感觉他们就是很热爱足
球。现在的广西能够有一支中甲球
队，真的很不容易，希望他们能够在下
赛季完成冲超的目标，让更多的人知
道广西足球。说实话，作为广西人，我
很有必要宣扬我们的家乡足球。所以
比赛结束后，我就专门跑去给他们谢
场，感谢他们对我的支持。说实话，我
真的很感动。我出来踢球已经24年
了，踢了17年的职业足球，这是我第一
次回到广西踢职业比赛，整场比赛，广
西球迷给我留下了深刻的印象，首先
他们的主场上座率很高，场均有1.5万

人。其次，无论主队是领先还是落后，
他们的球迷都是无条件支持他们，都
在为自己主队呐喊助威，让人很羡慕。

这些年，广西足球真的不容易，现
在广西足球的成绩、氛围、球市和成
绩，都是来之不易的结果，无论如何，
作为广西人，我真的为他们能够取得
这样的成绩而感到骄傲。其实，广西
平果哈嘹这个赛季成绩确实可以，但
是最后没有能够冲超还是有点遗憾，
他们的赛程对他们并不是很有利，因
为前半程他们的主场多，后半场客场
多，可能后期的成绩就会受到影响，导
致最后冲超失败。

东方体育：是否想过落叶归根，在
球场上为广西足球做出贡献吗？

朱宝杰：说实话，你说我回去代表
广西征战，我暂时还没有这个想法。
我作为一个职业运动员，我现在和四
川九牛有合同，我现在的想法就是为
四川九牛好好踢球，为球队在新赛季
取得好成绩而努力。当然，如果有机
会回去，我肯定尽自己最大的努力为
家乡足球做贡献，这是我义不容辞的
责任。
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东方体育：怎么评价这个赛季自
己的表现？

朱宝杰：尽力而为，问心无愧，这
八个字就可以形容我这个赛季的表现
吧。对于我来说，我始终觉得老天爷
是公平的，你的付出和回报肯定会成
正比，你付出得越多，你可能就会赢得
你自己想赢得的东西。

这个赛季，我们提前三轮冲超，我
们获得了中甲联赛的冠军，我们改变
了四川足球的历史，这让我们很有成
就感。

东方体育：能否回忆一下这个赛
季令你印象最深刻的几场比赛？

朱宝杰：首先，就是我们联赛首轮
客场对阵石家庄功夫的比赛，客场对
阵冲超直接竞争对手，我们1比0拿下
了比赛，为新赛季开了一个好头，打下
了良好的基础，俗话说，万事开头难。
然后就是我们主场2比1击败东莞的
比赛，那场比赛我拿了红牌，这让我记
忆深刻。还有就是我们主客场都输给

了青岛西海岸的比赛，这对我们来说，
还是很伤士气的。当然，还有印象最
深的就是客场击败广西的比赛，因为
那是在我的家乡。

其实，这个赛季我们很多场比赛
都是踢得很好，我们都是走地面，打传
控，完全压制对手，比赛场面都是六四
开，但是很多时候就是赢不了球，莫名
其妙地就输了球，这让我们很痛，但是
有的时候仔细想想，足球比赛就是这
样，哪会都是一帆风顺，肯定会有坎坷
和起伏。

东方体育：这个赛季踢中甲，是否
更容易？

朱宝杰：说实话，我在中超也踢了
几百场，经验也算丰富，现在踢中甲，
相对来说，是没有中超那么难。其实
我说句实话，现在的中甲和以前的中
甲不一样了，以前你想冲超，你需要花
费的比现在多得多，现在的中甲和以
前的中甲竞争完全不一样。球队有了
投入才会有激烈的竞争，按照现在的
中甲，你需要有三五年的持续稳定投
入，才会有冲超的机会。一年一年稳

定的投入，一步一个脚印，一步一个阶
梯，才有机会进入中国足球的顶级舞
台。

东方体育：球队的几个外援水平
怎么样？

朱宝杰：球队几个外援都很不错，
你像奥尔蒂斯，主教练都说他是我们
经验比较丰富的队员，而且本赛季进
球也比较多，是我们冲超的功臣。球
队的外援都比较善于沟通，他们的心
思也是都放在足球上，他们没有那些
乱七八糟的事情，都是尽自己最大的
努力去帮助球队。所以，有的时候我
会说，你看我们球队的外援都是这么
尽职尽责，咱们国内球员还有理由不
好好踢吗？

我说我们球队氛围好，还有一点
就是，我们只要是主教练安排上场的
队员，在场上就好好踢，因为位置关
系，在场下的球员，就时刻做好准备，
等待机会，因为机会是留给有准备的
人，不会因为我们是竞争关系，你踢的
时间多，我就看你不爽。大家在一起，
都是良性竞争的关系。

““改变四川足球历史改变四川足球历史，，
这让我们很有成就感这让我们很有成就感””

东方体育：你们主教练接受采访
时表示：比如朱宝杰、张煜东、加西亚、
奥尔蒂斯都是出场比较多的队员，他
们用自己的经验和能力给球队做出了
很好的表率。你怎么看待主教练的言
语？

朱宝杰：哈哈，可能教练的意思就
是我们的年龄比较大，开玩笑开玩
笑。其实在场上，年龄大并不是劣势，
我们可以利用自己的经验来改变场上
的形势。场上的形势是千变万化的，
你的一个小失误，比如说传球失误，就
可能造成丢球。但是你的经验比较丰
富，你在场上就可以少犯错误，你在场
上的反应可能就是最佳选择。

比赛中，我们利用经验给球队带
来改变，这就是老同志在场上的作

用。其实，现在的年轻队员很需要比
赛去积累经验，他们需要通过高水平
的比赛来让自己得到成长，他们需要
把心思放在踢球上，哪怕遇到暂时的
困难和低潮，都不要放弃。你不能说
遇到困难就放弃，那你还踢什么球，这
种小孩现在很多。你应该做的是，遇到
了困难和挫折，你需要及时走出来，你
要这么想，你走到了低谷，你离高潮还
会远吗？冬天都到了，春天还会远吗？
我真的希望年轻队员可以更有韧劲，不
要去逃避困难，不要去畏惧困难，你不
去主动面对这些东西，你以后怎么去进
步。前两年的小孩还有政策照顾，当然
政策也是希望他们能够成长，希望他们
越来越好。但是现在会越来越难，你不
去努力，你就会被淘汰。

现在小孩踢球的环境越来越好
了，我们那个时候，真的，你要帮老队
员提鞋、刷鞋，那时候我就和饶伟辉帮
老队员洗衣服，现在什么事情都有队
务去做了，环境越来越还好，但是年轻
队员却越来越不珍惜。我个人觉得足
球圈的文化其实对现在的小孩也是一
种历练，也是社会经验的累积，通过这
样历练，他们就会知道接下去的路该
怎么走，该怎么去做。

其实现在的中国足球大环境确实
不是很好，但是喜欢足球的老百姓很
多，作为职业球员，希望给大家带来快
乐，现在也确实让大家感到不如意，但
是我觉得否极泰来，迟早有让大家觉
得如意的时候，作为老队员，我也以身
作则，希望能够为中国足球出一份力。
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“广西足球真的不容易”

东方体育：主教练水平如何？
朱宝杰：他真的是一个好教练，执

教水平高，关键是他的情商也高。他
是出自拉玛西亚，执教水平自然没话
说。我说一个细节，在赛季初期，球队
最困难的时候，整个教练团队都走完
了，就只有他一个人留了下来。

他和几个队务、翻译带我们训练，
这样的训练持续了一个月，他一个人
苦苦支撑，硬是挺了过来，我真的很佩
服他。比赛输了，他会主动把责任全
部揽下来，他为大家分担压力，不让大
家有失落的感觉。我们有这么团结的
团队，就要归功于主教练，我们有这么
讲究的主教练，怎么有理由不去好好
踢球。有的时候输球，我们真的觉得
就是自己踢得不好，是我们自己的责

任，但是他在新闻发布会，从来不会提
及是我们球员的责任。

东方体育：四川足球氛围怎么样？
朱宝杰：球迷的氛围真的是太好

了，他们都很热爱足球，对足球有情
感，有情怀，他们的表现真的让我们球
员很感动，对足球，他们又很执着。不
管是主场，还是客场，你都会看到他们
为我们呐喊助威的身影。每个客场，
都至少有一百多的球迷和我们一起远
征，我们最远的客场应该是哈尔滨，那
场比赛，我看到我们去了二十多的球
迷，那场比赛一个是远，另外一个就是
下雨，但是他们不要雨衣，就冒雨给我
们加油，他们的加油声丝毫没有因为
下雨而减弱，他们尽自己最大的努力
给我们加油，他们就是喜欢足球，对足

球就是一种很纯粹的态度，就是一门
心思支持我们。

东方体育：下个赛季将会重新踢
中超，有什么憧憬？还有四川德比。

朱宝杰：你说到四川德比，其实我
此前踢过德比：上海德比，这样的德比
其实能够让城市的足球氛围达到一个
很高的高度。可能球迷之间的对立会
让德比的气氛更浓，不过，我们队员之
间的关系还行吧，成都蓉城有我不少
好朋友，在场上，大家都是竞争的关
系，为了3分、为了球队的胜利，必须
要拼尽全力，为了胸口的队徽去努力，
但是场下大家都是朋友。德比确实需
要去渲染，但是大家都是为四川足球
去拿荣誉，我觉得大家应该齐心协力，
为四川足球争取更好的成绩。

“主教练水平很高，情商也高”

“我们利用经验给球队带来改变”


